



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Evelin Dominguez Ángeles*

*Control de lectura*

*3 parcial*

*Interculturalidad y salud |*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Lic. Medicina Humana*

*1º Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 08 de noviembre de 2024*

## Sistemas de símbolos y significados

Según la Organización Mundial de la Salud, un sistema de salud es una estructura social que está constituida por el conjunto de personas y acciones destinados a mantener y mejorar la salud de la población. Según la OMS un sistema de salud ideal debería caracterizarse por ser universal, prestar atención integral, ser equitativo, ser eficiente, ser flexible y ser participativo, un sistema sanitario incluye servicios y actividades de la protección y promoción de la salud, prevención de la enfermedad, restauración de la salud y rehabilitación y reinserción, según la OMS, un sistema de salud que funcione bien debe responder la manera equilibrada a las necesidades y expectativas de la población con los objetivos, la relación médico-paciente se entendía como una relación privada y la asistencia sanitaria como un bien individual, algunas sociedades no consideran que haya sufrimiento por la ausencia de recursos económicos o sociales, el crecimiento del conocimiento biomédico hace que cada vez sean más los profesionales sanitarios procedentes de diversas ramas implicadas en el sistema de salud, cada rama se da una especialización mejor

3:45 Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz,  
Evelin

## Teoría de sistemas:

Existen diversos modelos de los sistemas de salud y de que en el fenómeno de atención de salud pueden participar múltiples elementos, siempre se manifiesta la participación del estado en alguna medida. Actualmente la salud se considera un derecho de todo ciudadano, que el estado puede y debe garantizar. Ante la situación de depresión económica, pero interesados en aplicar una nueva política sanitaria para el logro de la meta de salud para todos, muchos países realizan reajustes de sus políticas sanitarias y buscan afanosamente mecanismos que le permitan incorporar la nueva concepción de salud pública, disminuir los costos de salud y enfrentar la transición epidemiológica. El gasto mundial de la salud y por supuesto las posibilidades de asignación equitativa, desperdicio y distribución desigual de los recursos, es enorme, en 1990 el gasto público y privado en servicios de salud en todo el mundo, alcanzó un total aproximado de 1,7 billones cifra que equivale al 8% del producto mundial total, casi el 90% de este monto corresponde al gasto en los países de alto ingreso, lo

Modelo medico concurrencial. La integraci3n de la medicina concurrencial y no concurrencial: teniendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud.

La medicina alternativa y complementaria es cada vez m3s popular. La expresi3n «medicina alternativa y complementaria» o MAC, es una de las muchas denominaciones que reciben diversas practicas medicas no comunmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la practica medica tradicional. La denominaci3n «alternativa» implica tanto tales practicas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia medica convencional. A pesar de las deficiencias «MAC» es el apelativo m3s comunmente utilizado. Cualquiera que sea el termino con el que se las denomine, las practicas MAC abarcan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopatica china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatia, el masaje y muchas otras practicas, algunos de los rasgos m3s ampliamente compartidos por las diferentes modalidades MAC son: el hincapi3 que se hace en la individualizaci3n del cuidado: la dedicaci3n de tiempo y atenci3n a cada paciente: la confianza o la fe en los poderes curativos del cuerpo

## Sistema medico tradicional

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autoctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad, en multiples occisiones, la medicina tradicional indígena ha representado la unica opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; esto debido principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar. Nuestra entidad federativa, no está exenta de este tipo de políticas, actualmente se promueve en el congreso del estado una iniciativa de reforma que tiene por objeto regular el ejercicio de las medicinas alternativas (en lo que se margina el conocimiento ancestral de las comunidades indígenas sobre la medicina tradicional, soslayando su efectividad y reduciéndola como a una de las diversas prácticas que no pertenecen al reino de la medicina convencional y cuya efectividad no ha sido probada científicamente, establece que la medicina alternativa solo podrá ser practicada y sus servicios ofrecidos por una persona física que cuente con

## **Referencias bibliográficas**

1. María Seguí G. (2013). **Sistemas de Salud Modelos**. Elsevier España.
2. Salud., S. d. (S/N). **Los sistemas de Atención a la Salud. Desarrollo en Salud**. Dgplades.
3. David L. K. (2003). **La integración de la medicina convencional y no convencional**. Associate Clinical.
4. Universidad de Alemania. Colonia. (2011). **Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba**. Tukari.